

OTR/Press, Madrid

Los aspirantes a convertirse en agentes de la Guardia Civil van a recibir cursillos para acabar con los estereotipos relacionados con los gitanos, que van a ser impartidos precisamente por abogados, historiadores y antropólogos de esta etnia. El objetivo es romper «leyendas negras» y dar a conocer a los guardias civiles de nuevo ingreso la identidad y la cultura del pueblo gitano.

El director general de la Guardia Civil, Joan Mesquida, y la presidenta de la Asociación Nacional Gitana «Yerba-buena», Pilar Heredia, presentaron ayer esta iniciativa, a modo de «plan de formación» que consistirá en incluir en las actividades formativas de la Academia de Guardias y Suboficiales de la Guardia Civil de Baeza (Jaén), una serie de conferencias bajo el título de «Jornadas de sensibilización, acercamiento y conocimiento del pueblo gitano», en las que participarán representantes de la citada asociación gitana, junto con profesores de esta academia de la Guardia Civil.

Las jornadas se impartirán a to-

CONVENIO

## Los aspirantes a guardias civiles recibirán cursillos impartidos por gitanos

**El objetivo es acabar con los estereotipos y leyendas negras de ambos colectivos**

dos los guardias civiles alumnos a partir del próximo mes de octubre —unos 4.000— e incluyen un total de 16 conferencias a lo largo de todo el curso académico. Una de las dos conferencias tipo lleva por título «La Cultura Gitana» y en ella se tratarán los conceptos generales de la idiosincrasia de la etnia gitana y sus principales referentes sociales. La otra abordará la colaboración con entidades y organizaciones gitanas y se darán a conocer las distintas organizaciones gitanas que existen, la figura del mediador de conflictos con miembros de esta etnia, así

como el tipo de actuaciones que se aconsejan en conflictos con este colectivo.

Joan Mesquida expuso la necesidad de acercar la realidad, idiosincrasia y cultura de las 700.000 personas que integran este colectivo en España para superar viejos clichés. «Queremos salvar lacerantes barreras e históricos perjuicios así como dar y apoyar al esfuerzo de integración que está realizando el pueblo gitano», agregó.

Por su parte, Pilar Heredia, calificó de «hito» esta nueva relación entre gitanos y Guardia Civil por

su carácter serio y riguroso. «A pesar de la innegable disonancia y desavenencias históricas entre la Guardia Civil y los gitanos, lo cierto es que tienen un denominador común: los dos sufren estereotipos distorsionados: los gitanos han sido vistos como salvajes y bárbaros dedicados a la estafa y el robo, y la Guardia Civil como el enemigo de las clases trabajadoras y, durante el régimen franquista, como el instrumento de represión política», dijo.

Para poner de manifiesto la evolución de la relación entre la Guardia Civil y el pueblo gitano, Mesquida facilitó una cartilla de la Guardia Civil de 1840 que en el artículo 10 del capítulo II alertaba a los guardias civiles del tratamiento que debían dar a la población gitana. «Como esta gente no tienen en lo general residencia fija, y después de hacer un robo de caballerías, u otra especie, se trasladan de un punto a otro en que sean desconocidos, conviene mucho tomar de ellos todas estas noticias». Mesquida tranquilizó señalando que el citado artículo está «absolutamente derogado».